

UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR  
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y CULTURA  
BOLETÍN DE PRENSA N° 542  
24 de julio de 2017

## 50 años fomentando el pensamiento crítico en el Ecuador

Las carreras de Sociología y de Política cumplieron 50 años de creación y de incidir en el pensamiento crítico del país. Se caracterizan por ser la cuna de la actual Facultad de Ciencias Sociales y Humanas, con cuatro meses de fundación.

Para contar con un contexto acerca de la importancia de la sociología en el país, el politólogo Julio Echeverría, ex docente de la Universidad Central, compartió la conferencia “Reflexiones de los 50 años de la Sociología en el Ecuador”, donde hizo un recorrido acerca de los hitos que ha marcado esta ciencia, sobre todo, en la contribución de un pensamiento reflexivo en cuanto a la expansión del capitalismo y sus consecuencias e inequidades. Además, uno de los retos que mantiene la sociología es desmitificar el discurso del progreso con el que se ha dado la anulación de las voces del pasado para que exista la posibilidad de que esas voces puedan ser rescatadas como un proceso de diferenciación.

También David Harvey, profesor honorífico de esta casa de estudios, contribuyó a una explicación más amplia sobre la realidad capitalista y las relaciones de poder que marcan la dinámica social. Harvey considerado un anticapitalista, también explicó acerca de la acumulación por desposesión como una “arma” del neoliberalismo para “garantizar” que los capitales sigan sujetos en pocas manos y, de esta manera, expandir la pobreza.

Para Rafael Polo, subdecano de la Facultad, es necesario preguntarse qué es ser crítica en los parámetros actuales. “Es un pensamiento, una permanente construcción de objetivos, que significa entender cómo opera el poder y sus narrativas. Se debe pensar la crítica desde aquellos fracasos para reivindicar las utopías”.

La Facultad, pretende expandir su oferta académica con la creación de carreras como: Geografía, Historia, Filosofía, Antropología, Arqueología y Relaciones Internacionales, es así que, busca dar cuenta de problemáticas globales y nacionales originadas por la inequidad, así lo aseguró Francisco Hidalgo, decano de la Facultad, quien informó sobre el trabajo que se realiza para alcanzar maestrías de alto nivel.

Finalmente, Fernando Sempértegui, rector de la Universidad, reconoció la relevancia de esta Facultad como parte de la autonomía de la universidad pública desde un pensamiento reflexivo.

J.G.

